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中国工程院院士尹伟伦：
二级三级学科一定要有特色

河南高等教育加速发展，每个院
校要根据自己的传统优势，同时还要
培育成长新的特色优势，两者结合。
传统优势学科是根本，要越做越强，
而把有独特之处的新学科发展做大
做强，会带动学校整体的发展。同
时，无论是师资队伍，还是人才培养，
甚至本科或者研究生教育，确确实实
应该因人施策、整体发展、区别对
待。各个学校之间，可以在一级学科
上相同，但是二级学科、三级学科一
定要有特色。要鼓励大家向新的学术
方向发展，同样一个学科，每个学校也
各有特色，这样河南省的行业和产业
就会有新的发展。

2018首届河南省大学生
跨境电商
创新创业大赛启动

本报讯（记者 肖雅文） 10月26日
上午，2018首届河南省大学生跨境电商创
新创业大赛启动大会在郑州师范学院嵩
山学堂举行。来自全省各地市60余所高
校的代表和30多家跨境电商企业参加。

据了解，本次大赛河南省商务厅指
导、郑州师范学院和河南省电子商务创
业孵化基地主办，面向全省高校在校学
生开展，通过线上初赛和线下决赛两种
竞赛形式，层层选拔具有扎实理论基础、
运营技能熟练、职场能力出众的优秀院
校学生。为我省大学生搭建创新创业群
体自我展示、互相交流、共同成长的平
台，深入促进大学生创新创业，服务我省
经济社会发展，助力我省跨境电商人才
培育事业发展壮大。

大赛初赛时间为11月12日，主要通
过阿里巴巴“百城千校，百万英才”跨境
电子商务师专属知识竞赛进行校内初赛
选拔，线上报名阿里巴巴国际站平台操
作、跨境电商基础知识比赛，考评参赛团
队对跨境电子商务知识的掌握程度。

决赛时间为 11月 29日~30日，学生
可自由组队参赛，每队队员4人，每校最
多可推荐两队选手参加决赛，个人不得
同时加入两个团队。鼓励跨专业组队，
形成团队优势。

本报讯(记者 董艳竹) 昨日下
午，市委常委、组织部长焦豫汝会见
部分参加中国·河南招才引智创新发
展大会嘉宾。

市委常委、常务副市长王鹏参加
会见。

焦豫汝对前来参加招才引智创

新发展大会的嘉宾表示欢迎。焦豫汝
说，郑州正在加快建设国家中心城市，
离不开人才的支撑。2015年，郑州启
动实施“智汇郑州·1125聚才计划”，出
台“1+7”配套政策，全方位为人才提供
支持。2017年，郑州面向全球发出“招
贤令”，在奖励、扶持、平台、科研、生活

等方面给出系列支持政策，让人才引
得进留得住。希望与会嘉宾能够借此
机会深入认识河南、了解郑州，为郑州
建设国家中心城市助力。郑州市委、
市政府将鼎力支持各位嘉宾在郑创业
发展，并不断优化环境，为引进人才提
供高效、规范、优质服务。

本报讯（记者 裴蕾）昨日下午，
市委副书记、市长王新伟先后会见前
来参加中国·河南招才引智创新发展
大会的王成彪、李兰娟等部分院士，
第一批“智汇郑州”高层次人才及论
坛重要嘉宾。

市领导王鹏、万正峰、孙晓红、
王万鹏参加会见。

王新伟代表郑州市委、市政府对
各位嘉宾的到来表示欢迎，并详细介
绍郑州市情。他表示，在国家中心城
市建设进程中，我们深深感到，创新

是第一动力，人才是第一资源，人才
对实现产业转型、支撑发展的带动作
用越来越强。郑州市委、市政府历来
高度重视人才工作，明确提出将人才
工程作为“一号工程”，引领经济社会
实现高质量发展。近年来，我们先后
出台“智汇郑州·1125聚才计划”和
“人才新政 30条”，对各类顶尖人才、
领军人才等给予奖励、扶持，并建立
100亿元产业创新基金，努力实现
“让人才想来就来、来对来准、安心舒
心、尽展才华”的引才目标。这次全

省人才大会，还将开设郑州专场，希
望更多能来郑州、愿来郑州的国内外
各级专家人才，能够在郑州建设国家
中心城市的广阔平台上尽展才华，实
现梦想。

王新伟说，希望各方人才都
能会聚到郑州，共同助推郑州国
家中心城市建设，也希望各位专
家在郑州期间多走走、多看看，
提出宝贵的意见、建议，在郑州
国家中心城市建设中贡献智慧和
力量。

市领导会见招才引智创新发展大会嘉宾

中国·河南招才引智创新发展大会教育专家河南行

46位院士、专家把脉河南教育发展

郑州为引进人才提供高效、优质服务

本报讯（记者 张竞昳 张勤） 10
月26日，2018年中国·河南招才引智
创新发展大会教育专家河南行启幕，
来自全国各地的 46位两院院士、高
校学者以及教育专家分三路，分别走
访了郑州大学、河南大学、河南农业
大学等多所河南高校，为河南教育发
展提建议、添助力。

此次2018年中国·河南招才引智
创新发展大会教育专家河南行，聚焦
“以双一流建设为引领，加快地方高水
平大学建设”主题，围绕河南高校学科
建设、高层次人才引进、人才培养、科
学研究、国际合作等学校改革和发展
重大问题，通过考察调研、专家咨询座
谈会、学科建设论证会和专家报告等
活动推进招才引智，凝聚专家智慧，
助力河南高校高质量发展。

香港大学浙江研究院
执行院长郭正晓：
河南高校应引进大师级人才

一个地方、一所高校，吸引优
秀人才的方面并不是单一依靠硬
件，更多的是整个地域的文化环
境、生活环境以及精神文明程度。
河南确实拥有很悠久的文化优势，
但重要的是如何持续发展下去，如
何成为吸引人才，尤其是吸引高端
人才的招牌。高校渴望引进人才、
培养人才、留住人才，其实有一个
重要的出发点，重点在于是否真正
做到以学生为中心。引进大师级
的人才，需要我们从培养人才的更
细、更全的角度来着手，把事情做
好，吸引人才的能力更强一点。

中国工程院院士崔俊芝：
河南的大学
要办出河南的特色

河南省的大学，要发展，首先要
办出自己的特色，其中，一方面得有
河南特色，另一方面，应该有基础的
特色。因为，不具有特色，不具有河
南的特色，是不能为地方经济服务
的。另外，不具有自身的优势性人
才和传统的特色，从零开始，靠引进
人才来解决问题，不是解决问题的
办法。结合着这一点，我们要办一
流的综合型大学，首先要选定方向，
在强化优势学科发展的同时，还要
让每一个学院都有奔头。同时，综
合型大学，还是要有一定的综合能
力，要有优势，还要有综合面。

今日开幕


